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1月29日一大早，新鲜“出炉”的《青岛晚报》载着两会特刊、创刊32周年特刊，送
进了市人大代表、市政协委员的房间，他们手捧报纸，阅读两会新闻，感受这张32岁
报纸带来的亲切感与厚重感。

“晚报像是我身边的一位老朋友”
代表委员点赞《青岛晚报》创刊32周年特刊 送上美好生日祝福

“非常高兴，《青岛晚报》记者采访了我，把我想要说
的提案讲给了更多人听，希望文中的新‘青岛十景’能够
尽快呼之欲出，让更多游客来青岛旅游。”市政协常委、青
岛市新联会副会长兼秘书长、青岛康合伟业有限公司董
事长王玉静表示，上午她便翻阅了《青岛晚报》，两会的新
闻报道做得很扎实，相信许多年轻的读者都是通过这篇
报道才了解到“青岛十景”的由来，也明白了为何要打造

新的“青岛十景”，而翻开创刊 32周年特刊，又能细细品
味出一份老报纸的情怀，也看到了《青岛晚报》在新媒体
时代的新作为。

“32 岁的《青岛晚报》其实正值青春年华，未来一定
大有可为，我会一如既往地保持关注，希望我们的晚报越
办越好。”王玉静说。 观海新闻/青岛晚报/掌上青岛
记者 于波 李沛 王小帅 徐歌

市人大代表、山东港口青岛港前港分公司流机队队长
助理郭凯第一时间翻开当天的《青岛晚报》，他认真阅读了
两会相关新闻报道，又打开《青岛晚报》创刊32周年特刊浏
览。作为青岛码头工人的优秀代表，郭凯与《青岛晚报》有
着很深的感情。“七年前我就接受过青岛晚报记者的采访，
记得当时我把晚报对我的整版报道拿给家人看，全家人都
特别开心。”拿着厚厚两摞《青岛晚报》，郭凯十分感慨。

郭凯告诉记者，自己一直有阅读晚报的习惯，并且通
过多次接受晚报记者的采访，已经和晚报记者成为了朋
友。郭凯建议，晚报可以通过关注一线产业工人，挖掘更
多典型人物事迹，弘扬工匠精神，讲好高质量发展的青岛
故事。“作为一名新青岛人，我觉得晚报不仅是一份报纸，
更像是陪伴我多年的老朋友，让我越来越热爱青岛这座
城市。”郭凯说。

结缘晚报 像是多年老朋友

由衷为《青岛晚报》创刊32周年特刊点赞的还有市人
大代表、青岛宝佳智能装备股份有限公司董事长高明作。
高明作说：“在传统媒体不断式微的时代，晚报依然坚守着
初心，用鲜活的人物和故事传递社会正能量，这一点值得点
赞。”高明作介绍，企业的成长离不开健康的舆论环境，也离
不开媒体的宣传报道，《青岛晚报》曾多次报道宝佳自动化

成长过程中的重要事件，期待这份报纸的明天更美好。
高明作建议，当前，青岛正处在推动高质量发展的关

键时期，媒体应该加大对新兴产业的宣传报道力度，在全
社会营造推动战略性新兴产业蓬勃发展的舆论氛围，这
也是营商环境的重要组成部分，大家携起手来，共同为青
岛经济高质量发展作贡献。

坚守初心 传递社会正能量

市政协委员、市委党校管理学教研部副主任李光全
是《青岛晚报》的老朋友，多次接受记者采访，发表对城市
热点话题的看法和建议。在创刊32周年特刊上，他为晚报

“智库”专栏执笔，撰写的深度观察文章《以多元创新实现持
久更“新”——对城市更新与城市建设的几点思考》，以瞭望
者的姿态，立足青岛，展望城市更新与城市建设的长远发

展，并就发展中的主要问题和困境探讨解法与出路。
李光全表示，非常高兴与一代代晚报人成为挚友，彼

此可以就青岛城市发展的方方面面展开交流、直抒胸臆，
许多看法和“金点子”就是在一次次碰撞中产生的。“希望

《青岛晚报》能够继续传承、耕耘、发展，和我们一起同行，
见证青岛的城市发展。”李光全说。

执笔专栏 展望城市长远发展

翻阅特刊 品味老报纸的情怀

郭凯正在阅读《青岛晚报》。徐歌 摄

高明作期待晚报明天更美好。徐歌 摄

李光全是《青岛晚报》的老朋友。王小帅 摄

王玉静认真阅读《青岛晚报》。王小帅 摄
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“用可以再生的血液，挽救不可重来

的生命。”如何将这句口号化作行动的力
量，让更多爱心市民撸起袖子奉献爱心？
近年来，青岛的无偿献血事业已成为这座
城市的爱心名片。去年，青岛市中心血站
迎来了30岁生日。30年来，青岛市累计
无偿献血超过268万人次，捐献全血771
吨，血小板26万个治疗量，连续13次获得

“全国无偿献血先进市”殊荣。在今年两
会期间，市政协委员、青岛市即墨区尚德
无偿献血志愿服务队队长迟建波持续关
注着青岛的无偿献血事业，并结合自身的
经历和体验写入了提案。

携起手应对献血淡季
“因为来参会，所以我提前完成了

献血。”迟建波是青岛市中心血站的“老
熟人”，他的献血故事可以追溯到24年
前。如今，他累计献血 155 次，仅捐献
全血已超过 14000 毫升。迟建波已荣
获全国无偿献血奉献奖终身荣誉奖、全
国无偿献血志愿服务终身荣誉奖，是青
岛市首批无偿献血代言人。

为了向临床及时输送“救命血”，这
些年迟建波一直奔走在路上。作为即
墨区尚德无偿献血志愿服务队队长，在
他和队员的共同努力下，短短几年时
间，志愿队的队员从个位数发展到上百
人。2016 年下半年，志愿队的志愿者
又成立了一支团体捐献血小板队伍，每
两周就组织20人左右赶赴青岛市中心
血站捐献血小板。队伍成立至今，组织
了170多次团体捐献血小板活动，3000
多人次捐献血小板。

在此次的提案中，迟建波结合其志
愿服务经历指出，有一部分市民对无偿
献血存在误解，还有的犹豫不前，因此
他提出将无偿献血知识带进校园，同时
建立有力度的奖励机制，鼓励呼吁更多
市民积极参与无偿献血。

播撒无偿献血的种子
每年，青岛市中心血站会通过大力

开展无偿献血“进机关、进社区、进企事
业单位、进农村、进校园、进写字楼”的
六进行动，逐年扩大献血人群。30 年
来，年献血人次从最初的不足万人次扩
大到如今的14万人次，青岛市无偿献血
市民已累计超过255万人次，累计捐献
全血771吨，血小板26万个治疗量。“一
些市民，他们是在家人入院后用血时，
才不得已去献血，主要还是对无偿献血
不了解。”因此，迟建波提出，科普无偿
献血知识应该从“娃娃”抓起，从小学覆
盖到中学乃至大学。科普无偿献血的

频率不是一年一次，而是一个月一次。
“我建议，由血站工作人员和我们

的志愿者一起组成一个宣讲团，定期到
中小学开展无偿献血知识的普及，孩子们
会把学到的知识带给家长，从而慢慢消除
市民对献血的误解，在很大程度上增加献
血人群，这些孩子也是潜在的无偿献血
者，他们长大后也会加入到我们的队伍中
来。”迟建波表示，相信普及程度的提高，
会让越来越多的人加入无偿献血事业，成
为挽救他人生命的一份子。
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无偿献血，科普从“娃娃”抓起
市政协委员关注无偿献血 提出组建“宣讲团”普及相关知识
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